



### Уважаемые коллеги, дорогие друзья!

Два месяца остается до конца нынешнего года, но подводить итоги мы пока не будем, а попробуем поговорить на те темы, которые редко являлись объектом нашего обсуждения. В этом контексте очень рекомендуем ознакомиться с прекрасными публикациями докторов З.К. Симавонян и соавторов (по возможности прогнозирования метотрексат-ассоциированной токсичности в детской онкогематологии), А.Х. Ибишевой с коллегами (по региональной эпидемиологии бронхиальной астмы в Чеченской Республике и эффективности образовательных программ для таких детей), А.И. Хавкина с соавторами (по применению молочных продуктов у пациентов с воспалительными заболеваниями кишечника), А.В. Налетова и соавторов (по вкладу сухофруктов в эффективную диетотерапию), Е.А. Вишневой с коллегами (по эффективности высокогидролизированных и аминокислотных молочных смесей), А.О. Затолокиной с соавторами (по особенностям диагностики склеродермии). Не пропустите и объемную информацию по результатам одномоментного исследования распространенности сенсибилизации к пищевым аллергенам у детей с атопическим фенотипом, проживающих в Московской агломерации, а также новости педиатрической фармакологии. В этом номере мы анонсировали старт пилотного проекта «Раннее выявление расстройств аутистического спектра и других нарушений нейроразвития», о промежуточных результатах которого будем вас оперативно информировать.

Так что приятного прочтения, коллеги!

**С уважением,  
главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ,  
заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического  
факультета РНИМУ им. Н.И. Пирогова,  
руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей  
НКЦ №2 ФГБНУ «РНЦХ им. акад. Б.В. Петровского»,  
советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации,  
паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA),  
почетный профессор Университета Фоджа (Италия),  
почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии  
Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова**

### Dear colleagues and friends!

It is just two months till the end of the year, however, we will not sum up the results yet but we will try to cover such topics that rarely were in dispute. Hence, we highly recommend you take a look at excellent publications of different doctors, such as: Z.K. Simavonyan et al. (on predictability of methotrexate-associated toxicity in pediatric oncology), A.Kh. Ibisheva et al. (on regional epidemiology of bronchial asthma in Chechen Republic and educational programs' efficacy in such children), A.I. Khavkina et al. (on implementation of dairy products in patients with inflammatory bowel disease), A.V. Naletova et al. (on dry fruits role in effective diet therapy), E.A. Vishneva et al. (on extensively hydrolyzed and amino acid milk formulas' efficacy), A.O. Zatolokina et al. (on features of scleroderma diagnosis). Do not miss the extensive data on the results of cross-sectional study about the prevalence of food allergens sensitization in children with atopic phenotype living in Moscow metropolitan area, as well as pediatric pharmacology news. We have announced the launch of the pilot project «Early detection of autism spectrum disorders and other neurodevelopmental disorders» in this journal. We will inform you timely about all partial results.

Enjoy the reading!

**With respect,  
Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,  
Head of the Pediatric Department of Pediatric Faculty of N.I. Pirogov Russian National Research Medical  
University, Head of Pediatrics and Child Health Research  
Institute in Petrovsky National Research Centre of Surgery,  
WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing Committee Board,  
the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA),  
Honorary professor of University of Foggia (Italy),  
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland  
Leyla Namazova-Baranova**